
ATA  DE  REUNIÃO  DO  CONSELHO  MUNICIPAL  DE  EDUCAÇÃO  DE
NAVEGANTES – COMEN 2021/2025

Aos dezenove dias do mês de julho de dois mil e vinte e um, via google meet, reuniram-
se os membros que compõem o Conselho Municipal de Educação 2021/2025. Com a
palavra o presidente do Conselho Sr. Jaison, acabou pedindo atenção sobre a quantidade
de conselheiros online, apenas onze pessoas não alcançando quórum mínimo para ser
revisto e até aprovado nenhum assunto. Foi sugerido ser revisto o regimento interno
para  alterar  a  quantidade  de  participantes  nas  reuniões  não  prejudicando  o  bom
andamento dos trabalhos do Conselho. O presidente sugeriu aguardar uns dez minutos
para ver se mais conselheiros acessariam o sistema, a vice presidente Gilça comentou
que são assuntos bem importantes pra serem discutidos e concordou em aguardar mais
alguns minutos inclusive entrando em contato de forma privada via whatsapp com os
membros que não estavam na reunião. Foi aberta uma longa discussão sobre quórum
mínimo,  necessidade  de  os  suplentes  todos  estarem  um  não  presentes,  sobre  a
responsabilidade que foi dada a cada Titular que colocou seu nome à disposição para
fazer  parte  do  Conselho.  Foi  decidido  que  a  reunião  teria  prosseguimento  com  os
presentes  naquele  momento.  O  presidente  abriu  os  assuntos  da  plenária,  sendo  o
primeiro, definição dos dias e horários das próximas reuniões, ficou definido que as
reuniões acontecerão as nove horas da manhã nas segundas quartas-feiras de cada mês.
Ficou definido que a próxima reunião será de forma presencial as nove horas da manhã
do dia onze de agosto no espaço do CIC conforme sugestão do conselheiro Secundino.
A reunião teve prosseguimento com o assunto sobre a escolha do secretário executivo, o
presidente  informou  que  faria  um oficio  solicitando  a  indicação  deste.  O  próximo
assunto abordado foi sobre as comissões que devem ser formadas conforme solicita o
regimento interno, sendo quatro comissões de três membros cada. As comissões ficaram
assim definidas: Comissão de Educação Infantil: Enayran dos Reis, Martinha Correa da
Silva,  Telma  Beatriz  de  Souza  Baldança.  Comissão  do  Ensino  Fundamental:  Gilça
Onélia  de  Jesus,  Adriana  Rodrigues  Luz  Macarini  e  Viviane  Berkenbroch  Ramos.
Comissão da Educação de Jovens e Adultos: Secundino Francisco da Costa Neto, Edson
José  dos  Santos  e  Janaina  Muniz Lima.  Comissão  do Ensino Médio:  Ana Catarina
Gonçalves,  Telma  Susete  Fernandes  dos  Santos  e  Liza  Caroline  Gomes.  Próximo
assunto  da  pauta  foi  a  resposta  ao  oficio  nº  449/2021  entregue  pela  Secretaria  de
Educação do município ao COMEN, solicitando a indicação de um membro para fazer
parte da análise da Lei Federal 11.738/2008, referente a hora atividade, sem nenhuma
objeção ficou decido que a conselheira Ana Lucia Coelho seria a indicada para fazer
parte deste estudo. Próximo assunto, representantes do FUNDEB, o presidente Jaison é
o atual representante do COMEN no FUNDEB e adiantou que pediria seu desligamento
dessa responsabilidade. A conselheira Sueli também é a representante atual do COMEN
no  FUNDEB,  mas  expressou  a  vontade  de  não  fazer  mais  parte  dessa
representatividade. Ficou decidido entre os membros que os novos representantes do
COMEN para o FUNDEB serão Adriana Macarini e Juliano Antônio. Seguindo a pauta
de reunião o conselho deve indicar um nome para o comitê municipal de retorno as
aulas  presencias  em  Navegantes,  a  conselheira  Viviane  é  a  atual  representante  do
COMEN. O presidente sugeriu que  se mantivesse  o nome da  Sra.  Viviane.  Com a
palavra  a  conselheira  Viviane  expondo  seu  desejo  de  continuar  com  essa
responsabilidade e também falando um pouco sobre o trabalho realizado até o momento.
Sem nenhuma objeção ficou decido pela manutenção do nome da conselheira Viviane



como representante do COMEN no comitê municipal de retorno as aulas presencias em
Navegantes. O presidente informou que a comissão recebeu dois Ofícios abordando o
mesmo  assunto,  sendo  o  Oficio  nº  073/2021  da  secretaria  de  educação  e  o  oficio
002/2021 da escola Idilia Pereira Machado, referente a reprovação de uma aluna da
unidade já citada. O assunto será analisado pela comissão do ensino fundamental. A
Comissão  recebeu  três  resoluções  da  Secretaria  de  Educação,  sendo  a  primeira
resolução sobre a oferta da modalidade especial, hibrida, e que precisa ser oficializada
pelo Conselho. A resolução dois fala sobre a aprovação da base curricular e do currículo
base da educação infantil e fundamental que será encaminha as comissões para análise.
A resolução três que trata sobre a matriz curricular da educação infantil e do ensino
fundamental.  O  presidente  informou  que  as  três  resoluções  serão  analisadas  pelas
comissões e abordadas mais adiante. O presidente encerrou a reunião agradecendo a
presença de todos e sem mais nada a acrescentar essa ata foi redigida por mim, Fabiano
Bianchi e será assinada por todos os presentes.

GILÇA ONÉLIA DE JESUS

JOCIMARA PEREIRA MEZZON

SUELI SOBIERAI

JANAINA MUNIZ

SECUNDINO FRANCISCO DA COSTA

ENAYRAN DOS REIS

LIZA CAROLINA GOMES

VIVIANE BERKENBROCH

ANA LUCIA COELHO

LIONI MARIA DE OLIVEIRA

ADRIANA MACARINI

JAISON FERNANDO LOTERIO

JULIANO ANTONIO DE SOUZA

ELENIR CAVIGLIA

FABIANO LUIZ BIANCHI


